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В настоящей статье рассмотрен вопрос: чем же является современная Швейцария с точки зрения формы го-
сударственно-территориального устройства? Проанализировано официальное название Швейцарии на немец-
ком языке, закрепленное в Союзной Конституции 1999 г., с точки зрения соответствия форме государственного 
устройства. Рассмотрена динамика швейцарского федерализма. Исследована швейцарская модель организации 
местного управления и самоуправления: смещение законодательных полномочий; правовой статус кантонов с 
точки зрения принципа федерализма. Поднят вопрос о правомерности вторжения федерального центра в сферу 
исключительных предметов ведения и полномочий субъектов федерации в Швейцарии. В данной научной ра-
боте сопоставлена правовая система принципов и методов швейцарского «союза в разнообразии». Проанализи-
рована рациональность использования практики швейцарского федерализма в проведении национальной поли-
тики других государств.
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This article examines the question of what is modern Switzerland from the view point of the form of state-territorial 
structure. The official name of Switzerland in German, enshrined in the Union Constitution of 1999, is analyzed from 
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the view point of compliance with the form of government. The dynamics of Swiss federalism is considered. The Swiss 
model of organization of local government and self-government is investigated: displacement of legislative powers; 
the legal status of the cantons from the point of view of the principle of federalism. The question was raised about the 
legality of the invasion of the federal center into the sphere of exclusive jurisdictions and powers of the subjects of the 
federation in Switzerland. This scientific work compares the legal system of principles and methods of the Swiss “union 
in diversity”. The rationality of the use of the practice of Swiss federalism in the conduct of the national policy of other 
states is analyzed.
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